

En Cuba, la tercera roca más pesada del mundo



Por: Guadalupe Yaujar Díaz

La Habana, 12 may (RHC) El afamado libro Guinness de los récords incluye, entre sus tantísimas curiosidades, la roca de mayor peso en el Caribe insular y tercera del mundo, con más de 63 mil toneladas.

Se trata de La Gran Piedra, ubicada en la sierra homónima, en la oriental provincia de Santiago de Cuba.

Entre las referencias especializadas sobre ese accidente geográfico, sobresalen las contenidas en el libro *Bojeo a Cuba*, que resume los viajes que realizó en las décadas de 1960 y 1970 el científico, geógrafo, arqueólogo y espeleólogo Antonio Núñez Jiménez, a quien las sociedades Espeleológica y de Geografía del país le otorgaron en 1995 la condición de Cuarto descubridor de Cuba.

“Hacia adelante se alza La Gran Piedra (...), coronado por un enorme bloque de brecha volcánica”, afirmó el también considerado Padre de la Espeleología Cubana, al retomar el tema en su libro *El archipiélago cubano*, cuya primera edición data de 1982.

“A su alrededor se extiende un bello centro turístico, entre ruinas de cafetales construido en el siglo pasado (sic) por colonos franceses y embellecido por pintorescos pinares”, añade Núñez Jiménez en esa

obra, la primera en que, respecto a Cuba, se habla de archipiélago y no de isla, en que se describe el país no solo a lo largo y a lo ancho, sino también en un sentido vertical, hacia arriba (la atmósfera) y hacia abajo (el subsuelo), se brinda un panorama general de los aspectos fundamentales del país y en la cual se relaciona la naturaleza de Cuba con el hombre y su cultura.

La Sierra de la Gran Piedra toma prestado su nombre de la manifestación cársica que la corona: un enorme bloque de roca de origen volcánico, de 51 metros de largo, 25 de alto, 30 de ancho y peso estimado por encima de las 63 mil toneladas.

Es el punto culminante del sistema montañoso, con una altura de mil 225 metros (algunos textos le añaden un metro) sobre el nivel del mar e integrado en los atractivos que conforman el Gran Parque Nacional Sierra Maestra.

El ascenso a la cúspide de la Gran Piedra se realiza a través de 452 escalones, aventura durante la cual el visitante disfruta la abundante vegetación de helechos, orquídeas y otras especies, entorno donde revolotea una rica avifauna, en la cual sobresale el tocororo, Ave Nacional de Cuba.

Los estudios realizados por expertos confirmaron a la Sierra de la Gran Piedra como el principal polo de asentamiento de los emigrados franceses en el siglo XIX, al conservarse de esa época las ruinas de decenas de plantaciones de café.

Para el ocio, están disponibles las capacidades del Hotel Gran Piedra, repartidas en cabañas y bungalós, donde los amantes del turismo de naturaleza disfrutan de programas de senderismo, montañismo, cicloturismo y contemplación de la flora y fauna, entre otras opciones.

<https://www.radiohc.cu/index.php/de-interes/caleidoscopio/222430-en-cuba-la-tercera-roca-mas-pesada-del-mundo>



Radio Habana Cuba